

LE PROJET ÉDUCATIF DE LA CICADELLE

Depuis de nombreuses années, la population n'a plus à sa disposition les moyens de ressentir la nature, de la découvrir et d'apprendre à la connaître.

Par voie de conséquence, les enfants utilisent de moins en moins la nature comme espace de jeu et de loisirs. Soit elle leur fait peur, soit ils en ont une image faussée par les médias qui présentent la nature du monde entier sans discernement et distinction. Les adultes la délaissent ou l'utilisent sans respect du fait de leur manque d'informations. Quelle que soit la génération, l'établissement d'un lien étroit avec le milieu naturel est devenu difficile.

Il y a encore quelques années, la vie quotidienne, plus rurale qu'aujourd'hui, favorisait une immersion dans l'environnement.

Par ailleurs, les modernisations scientifiques, techniques, agricoles... ont entraîné depuis quelques décennies une accélération de la modification de l'environnement (paysage, qualité de l'air, qualité de l'eau, bruit, etc.) qui renforce l'éloignement de la population de la nature qui l'entoure.

Pour combler ces manques, La Cicadelle propose aux enfants et aux adultes une gamme d'actions pédagogiques où la nature et l'environnement seront les thèmes majeurs. Nous créons des clubs nature pour enfants et adultes, des activités pour scolaires, des soirées d'informations, des actions de fond sur un thème choisi, des documents pédagogiques, des publications, des soutiens, des études...

Nos actions ont pour but de permettre la découverte de la nature proche et familière ou de toucher à des problèmes environnementaux proches de la vie du public où celui-ci peut avoir, à son niveau, un rôle important à jouer.

Les animateurs salariés ou bénévoles auront pour souci de garder un discours objectif, sans parti pris où ils devront amener le public à cheminer sans le choquer.

La Cicadelle pratiquera l'éducation à l'environnement vers un développement durable. Les actions d'éducation à la nature se feront dans le souci du principe de celui-ci consistant à la recherche d'un équilibre entre l'économique, l'environnement et le social. Les actions de sensibilisation à la notion de développement durable mettront bien en évidence ce triangle du développement durable et l'importance des trois piliers sans en privilégier un par rapport à l'autre.

Pour chaque action, les animations devront être variées et permettre l'approche de nombreuses composantes de la nature et de l'environnement. Elles devront amener le public le plus possible dans le milieu naturel ou vers l'observation et la démonstration de choses concrètes.

Les animations devront se dérouler dans une ambiance détendue et agréable.

Les thèmes naturalistes abordés auront pour objectif majeur la maîtrise des craintes vis-à-vis de la nature : les insectes, la nuit, le vent, etc... Ils devront aussi apprendre au public à être discret et à développer leurs sens.

Les thèmes environnementaux auront pour objectif majeur une évolution des comportements individuels vers un plus grand civisme environnemental et l'acquisition d'attitudes écocitoyennes.

Afin de permettre aux enfants et aux adultes de réinvestir seuls ou avec leurs amis les choses qu'ils ont découvertes lors des sorties, le rythme et le nombre total des séances dans l'année ne devront pas être trop importants.

Pour les enfants, les animations devront également servir à l'apprentissage de techniques de bricolage, à la découverte d'activités manuelles, à l'utilisation de matériel d'observation et aussi permettre une approche de la nature variée nécessitant l'utilisation de matériel propre (jumelles) mais également l'utilisation de marteau, plâtre...

La Cicadelle considère que le militantisme écologique n'est pas compatible avec une action d'éducation crédible et objective. Aussi, l'association ne participera pas à des réactions face aux aménagements, transformations de milieux, etc... sauf si des décideurs lui en font la demande à travers une étude.

Enfin, **La Cicadelle**, en tant qu'association loi 1901, agit **sans but lucratif**.

Chaque action de La Cicadelle se fera dans le seul but de la **découverte** et la **recherche d'informations** sur la nature et l'environnement.

